

EL AYUNTAMIENTO DE ALCOBENDAS E IBEROAMÉRICA

JULIA M.^a RODRÍGUEZ
Archivera de Alcobendas

Alcobendas, que es un Municipio «muy singular», según dijo hace tiempo el fallecido americanista D. José Prat García, ha tenido un comportamiento muy especial con los archivos de Iberoamérica, colaborando y participando en los Cursos de la O.E.A. y de las Escuelas Taller, promovidos por la Dirección de Archivos Estatales del Ministerio de Cultura de España y la Organización de Estados Americanos.

En esta colaboración y participación se ha puesto, además del Ayuntamiento y todas sus dependencias, el Archivo Municipal, su organización, instrumentos de trabajo, instalaciones, etc., a disposición de los alumnos durante el tiempo que han permanecido en nuestro país. Manteniendo, *a posteriori*, una corriente de comunicación continua con intercambio de publicaciones, mejoras y novedades sobre archivística municipal y municipalismo.

Desde 1985 a 1994, hemos colaborado con un programa integral de Organización y Administración de un Archivo Municipal de tipo medio, como lo es el municipio de Alcobendas. Han pasado por nuestra institución, aproximadamente, 200 alumnos, de todas las Repúblicas Iberoamericanas, además de un alumno de Haití y otro de Filipinas.

En 1992, año del V Centenario, tuvo lugar una experiencia única, por ahora, en Alcobendas. El Alcalde, José Caballero Domínguez, y el Equipo de Gobierno Municipal decidieron conceder 18 becas de viaje y pasantía de tres semanas en nuestra villa a otros tantos archiveros o responsables de archivos municipales iberoamericanos, con el fin de desarrollar un programa de archivo y municipio.

Los becarios, su ciudad y países de origen fueron los siguientes:

Stella-Marís Pereyra de Villa Allende (Argentina).

André Porto Ancona López de Amparo (Brasil).

Celia Regina Araujo Alves de Belo Horizonte (Brasil).

Silvia Marín de Aragón de Cartagena de Indias (Colombia).

Luz Elena Rendón Rincón de Rionegro (Colombia).



I Encuentro de Archiveros Municipales Iberoamericanos. Inauguración.

Adelia Ruiz Calderón de San José (Costa Rica).
 Ileana Álvarez Miranda de San Carlos (Costa Rica).
 Mayra Marta Mena Múgica de La Habana (Cuba).
 Leopoldo Sarmiento Rea de Toluca (México).
 Concepción Paredes López de Guadalajara (México).
 Jorge Eduardo Arellano de Granada (Nicaragua).
 Blanca D. Troya de San Lorenzo (Panamá).
 João Manuel Martins Saboia de Loulé (Portugal).
 Rosario Prado Prado de Lima (Perú).
 Eddy Fernando Mateo de Barahona (República Dominicana).
 Rafael García Toribio de Santiago (República Dominicana).
 Alejandro Juan Peláez Rodríguez de Flores (Uruguay).
 Gladys Teresa Niño Sánchez de Mérida (Venezuela).

Este programa se completó con visitas a los archivos de Madrid (Archivo de Villa), municipal de San Sebastián de los Reyes, municipal de Segovia, y a las instalaciones del futuro archivo de la Comunidad Autónoma de Madrid.

En 1994 se adjudicó una beca de viaje y pasantía por espacio de 2 meses, a la responsable del Archivo Municipal de Heredia (Costa Rica), con el propósito de trazar las líneas de recuperación, organización y descripción del patrimonio documental de dicha ciudad. Una copia de este proyecto obra en nuestro poder y otra en el Archivo Nacional del citado país.

Forma parte de la política municipal del Equipo de Gobierno de este Ayuntamiento seguir con este tipo de colaboraciones y, para ello, un 0,7% del Presupuesto de 1995 se destinará a la Cooperación, teniendo un capítulo especial el mundo de los archivos.

Se han convocado tres becas de viaje y pasantía de un mes en Alcobendas para dos o tres archiveros municipales iberoamericanos que quieran poner en práctica o desarrollar un proyecto de archivo similar al nuestro. Esta pasantía tendrá lugar en los meses de abril o mayo de 1995.

Como archiveros municipales nos sentimos muy contentos y deseamos que esta Cooperación no se interrumpa nunca.

